

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Pariwisata di Indonesia saat ini menjadi salah satu sektor unggulan (leadin sector) dalam perekonomian nasional yang senantiasa perlu dikembangkan dan ditingkatkan sebabnya banyak diminati di oleh negara-negara di dunia. Pariwisata menjadi salah satu sektor industri didalam pembangunan nasional, karena sektor pariwisata diyakini dapat dijadikan sebagai salah satu sektor andalan dalam meningkatkan pendapatan. Dengan adanya industri pariwisata dapat menciptakan lapangan kerja baru yang tentunya akan memberikan peluang ekonomi yang tinggi. Dalam rangka perbaik Kementerian Budaya dan Pariwisata menetapkan tujuan kunjungan wisatawan mancanegara meningkat di setiap tahunnya yaitu 20%. Dalam rangka mencapai tujuan ini, peranan Pemerintah sangat dibutuhkan terutama berfokus pada memperbaiki infrastruktur Indonesia (jalan, jasa penginapan dan akomodasi), akses, kesehatan dan kebersihan dan juga meningkatkan kampanye promosi online (marketing) di luar negeri. dalam upaya peningkatan ekonomi masyarakat

Provinsi Sumatera Utara, memiliki banyak potensi alam yang meliputi pegunungan, sungai, pantai dan hutan serta kekayaan jenis hewan dan tumbuhan yang menjadi ciri khas Provinsi Sumatera Utara. Banyak wisata yang akan menarik minat para wisatawan ketika mengunjungi provinsi ini. Mulai dari wisata alam, wisata budaya, dan wisata buatan. Wisata tersebut dapat dikembangkan, dikelola dan dipromosikan serta dapat menarik minat wisatawan untuk

mengunjungi daerah wisata, baik wisatawan domestik maupun manca negara. Pariwisata tersebut dapat memberikan keuntungan ekonomi tidak hanya bagi pemerintah daerah akan tetapi juga memberikan peningkatan pendapatan bagi masyarakat. Kabupaten Samosir merupakan salah satu Kabupaten dari Provinsi Sumatera Utara wisata yang menarik dari kabupaten ini adalah keindahan danau tobanya. Kondisi fisik Kabupaten ini sangat mendukung masyarakat untuk mengembangkan sektor jasa penginapan (Losmen, Motel, *HomeStay*). Kelurahan Tuktuk Siadong adalah bagian dari Kecamatan Simanindo. Di Kelurahan ini banyaknya terdapat pemilik jasa penginapan (Losmen, Motel, *HomeStay*), Pada awalnya masyarakat di Kelurahan Tuktuk Siadong bekerja sebagai nelayan dan bercocok taman dan sejak tahun 2004 beralih menjadi penjasa penginapan (Losmen, Motel, *HomeStay*) yang berjumlah 30 pemilik jasa penginapan dengan jumlah kamar per penginapan 5-10 kamar. Keadaan pariwisata di Tuktuk Siadong pada tahun 2018 mengalami penurunan 12.000 pengunjung. (hasil wawancara pemilik penginapan di Kelurahan Tuktuk Siadong 2018).

Penurunan jumlah wisatawan di Kelurahan Tuktuk Siadong untuk dapat menentukan keadaan sosial ekonomi yang dapat dilihat dari berbagai aspek seperti Pendidikan, kondisi rumah, pendapatan (Tan 1989). Sehubungan dengan fakta yang telah dipaparkan diatas, maka peneliti tertarik untuk melihat bagaimana sebenarnya Kondisi Sosial Ekonomi Pemilik Jasa Penginapan di Kelurahan Tuktuk Siadong Kecamatan Simanindo

B. Identifikasi Masalah

Sesuai dengan latar belakang masalah yang dikemukakan, maka yang menjadi identifikasi masalah dalam penelitian ini adalah penurunan jumlah pengunjung penginapan tahun 2018 sebanyak 12.000 pengunjung dan kondisi sosial ekonomi pemilik jasa penginapan di Kelurahan Tuktuk Siadong di tinjau dari tingkat pendidikan anak, kondisi rumah dan pendapatan

C. Batasan Masalah

Berdasarkan identifikasi masalah yang ada, maka yang menjadi batasan masalah dalam penelitian ini adalah kondisi sosial ekonomi pemilik jasa penginapan di Kelurahan Tuktuk Siadong ditinjau dari tingkat pendidikan anak, kondisi rumah dan pendapatan.

D. Rumusan Masalah

Berdasarkan pembatasan masalah, maka masalah yang dirumuskan dalam penelitian ini sebagai berikut:

1. Bagaimana kondisi sosial ekonomi pemilik jasa penginapan di Kelurahan Tuktuk Siadong Kecamatan Simanindo ditinjau dari tingkat pendidikan anak ?
2. Bagaimana kondisi sosial ekonomi pemilik jasa penginapan di Kelurahan Tuktuk Siadong Kecamatan Simanindo ditinjau dari kondisi rumah?
3. Bagaimana kondisi sosial ekonomi pemilik jasa penginapan di Kelurahan Tuktuk Siadong Kecamatan Simanindo ditinjau pendapatan?

E. Tujuan Penelitian

Adapun tujuan yang hendak dicapai dalam penelitian ini sebagai berikut:

1. Mengetahui kondisi sosial ekonomi pemilik jasa penginapan di Kelurahan Tuktuk Siadong Kecamatan Simanindo ditinjau dari tingkat pendidikan anak
2. Mengetahui kondisi sosial ekonomi pemilik jasa penginapan di Kelurahan Tuktuk Siadong Kecamatan Simanindo ditinjau dari kondisi rumah
3. Mengetahui kondisi sosial ekonomi pemilik jasa penginapan di Kelurahan Tuktuk Siadong Kecamatan Simanindo ditinjau dari pendapatan

F. Manfaat

Adapun manfaat penelitian ini antara lain:

1. Sebagai bahan masukan bagi Dinas Kebudayaan dan Pariwisata dalam mengambil kebijakan dalam mengembangkan objek wisata untuk meningkatkan wisatawan yang datang di Kelurahan Tuktuk Siadong. .
2. Menambah wawasan bagi penulis menyusun karya ilmiah dalam bentuk skripsi termasuk dalam kondisi sosial ekonomi masyarakat di Kelurahan Tuktuk Siadong Kecamatan Simanindo
3. Dapat menambah wawasan dan pengalaman langsung terkait penelitian sosial ekonomi masyarakat